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Como adolescentes, la mirada de muchos 
adultos nos hace sentir incómodos porque 
muchas veces es fría, denigrante, machista, 
discriminatoria; juzgan nuestra manera de 
vestir, de pensar e incluso cómo nos expresa-
mos. Nosotros nos preguntamos: ¿Esos 
adultos piensan qué efecto genera este recha-
zo en los adolescentes?  Esta forma de pensar 
y mirar a les jóvenes puede generar inseguri-
dades por el malestar que les provoca el 
sentirse incomprendides . Ante eso, creemos 
que debemos confiar y creer en nosotres 
mismes.
Los discursos sociales en el que se basa el 
adultocentrismo sostienen que la actualidad 
no es igual a otras  épocas: “Antes había 
respeto, los adolescentes eran obedientes,  
ahora son irrespetuosos, desobedientes y 
están enloquecidos”. Creemos que lo que los 
adultos no registran es que lo que hoy somos 
es parte de lo que ellos fueron construyendo. 
Vivimos en una época diferente, en un contex-
to socio político distinto, más evolucionado, 
que nos hace personas con más derechos, 
gracias a esto hoy podemos elegir quién y 
cómo queremos ser.
Por ejemplo, si hablamos de las juventudes y 
las adolescencias es importante no olvidarse 
de aquellos que en 1976 (última dictadura 
militar) lucharon por una Argentina mejor. La 
sociedad era distinta. A lo largo de estos años, 
los jóvenes tenían una posición activa en la 
lucha por sus derechos participando en 
organizaciones sociales y en la conformación 
de centros de estudiantes, así se enfrentaron 
a la nuevas políticas de estado implementa-
das por la junta militar. Ésta tenía una marca-

da tendencia a vulnerar los derechos del 
pueblo, especialmente en el ámbito educati-
vo, industrial, reprimiendo a estudiantes y 
trabajadores; censurando la libertad de 
expresión, ya sea en los medios de comunica-
ción, en las canciones, en los libros, etc. 
Adolescentes y jóvenes querían una sociedad 
más justa, luchaban contra el imperialismo y 
para lograrlo  fue necesario unirse para 
reclamar juntos ante la injusticia social. En 
este caso, la obediencia a lo establecido no 
era oportuna, estos jóvenes necesitaban ser 
rebeldes, para que no detengan sus derechos. 
Con este ejemplo se puede empezar a romper 
con esa idea que los jóvenes solo hacen 
pavadas y se preocupan por cuestiones super-
ficiales, para pensarlos también como actores 
políticos activos con conciencia y sensibilidad 
social.
Pensamos que una construcción social negati-
va acerca de les adolescentes también reper-
cute en la adopción y en los pocos casos de 
adopciones adolescentes que se llevan a 
cabo. Es por ello que quisimos investigar 
sobre lo que pasa al respecto en nuestra 
ciudad y entrevistamos a la Lic. Jesica Maren-
da, psicóloga del servicio local de Chivilcoy. 
Luego, vamos a conocer la historia de Nawel y 
Silvina, elles nos van a enseñar que andando y 
escuchando(se) "se acomodan los melones".
   Por último, es por todo eso que nos parece 
necesario insistir en que les adolescentes 
necesitamos ser escuchades.  Sin más preám-
bulo les invitamos a leer esta nueva edición de 
la revista que además nos va a acompañar a 
Chapadmalal en nuestro proyecto de Jóvenes 
y Memoria. 
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Procesos de adopción
en niños y adolescentes

Entrevista a la Lic. Jessica Marenda 
Para derribar mitos implantados desde 
la sociedad en torno a la adopción 
adolescente y con el objetivo de brindar 
la información correcta le hicimos una 
entrevista a la Licenciada Jessica Maren-
da. Ella trabaja en el servicio local de 
promoción y protección de derechos de 
niños ,niñas y adolescentes de nuestra 
ciudad y nos contó lo siguiente:
   “Un/a niño/adolescente llega al estado 
de adoptabilidad luego de un proceso 
de 180 días, en el cual se lo intenta 
revincular con su familia de origen, con 
el objetivo de que no vuelvan a vulnerar 
los derechos del/a niño/a. De no 
solucionarse el problema en el tiempo 
previsto, se le envía el informe final al 
Juzgado para que se declare el estado de 
adoptabilidad. Otra estrategia es la 
guardia, con el vínculo de amigos y 
familia más allegados, es decir, con 
referentes afectivos, siendo este el tipo 
de vínculo que más surge, fundamental-
mente en lxs adolescentes”.
    “En cuanto a las adopciones, en 
general se desarrollan en localidades 
vecinas, en donde lo que se pretende es 
que pueda darse un nuevo comienzo. 
Muchas veces sucede que los niños y 
niñas no quieren cortar con los vínculos 
que se generaron durante la medida de 
abrigo. Para calmar estos miedos 
siempre se le dice que en cualquier lugar 
donde estén se los va a escuchar y se 
van a respetar sus derechos.” 

¿Qué rol cumple el  Servicio Local en los 
procesos de adopción? 

 En un principio, el Servicio 
Local no trabajaba los procesos de 
adopción, solamente se encargaba de 
acercar al niño/a al Juzgado. Actualmen-
te se logró la posibilidad de entrevistar 
conjuntamente con el equipo técnico de 
los  juzgados de familia, esto es funda-
mental porque se participa en la selec-
ción de los pretensos adoptantes en 
función de las características de los 
niños/niñas en estado de adoptabilidad.

¿En qué consisten las figuras de madri-
nazgo y padrinazgo en adopción?

      Como los adolescentes no suelen ser 
tenidos en cuenta para adoptar ya que 
en general se dan procesos adoptivos 
con bebés y niños pequeños, el último 
juzgado generó una figura nueva, la de 
madrinazgo y padrinazgo. Estos son 
referentes afectivos, supone una figura 
de acompañamiento un tanto más 
flexible; el adolescente vive en el hogar y 
si la relación es favorable puede llegar a 
una posible adopción. Es muy novedoso 
y tal como dijimos antes esto se lleva a 
cabo solo con adolescentes. 

¿Cuándo termina el proceso de 
adopción?
        El proceso termina cuando se va el 
niño/a/ adolescente en adopción, a 
partir de allí el servicio local ya no tiene 
más intervención y quien queda en 
contacto es el juzgado de familia corres-
pondiente. 

 ¿Qué sucede cuando son varios herma-
nos en adopción?

           Se trata de que se mantengan 
juntos y si son varios Se dividen  y se 
trata que se adopten en localidades 
vecinas o en la misma localidad y que los 
padres adoptantes se comprometan a 
que los hermanos mantengan el vínculo 
entre ellos
Durante la pandemia se observó un 
incremento en el número de personas 
inscriptos en el listado de pretensos 
adoptantes.

Si deseas adoptar los requisitos 
son:

* Haber cumplido veinticinco (25) 
años de edad.

*Tener 5 años de residencia en el 
país.

*Encontrarse inscripto en el Regis-
tro Único de Aspirantes a Guarda 

con Fines Adoptivos
*Todo adoptante debe ser por lo 

menos dieciséis años mayor que el 
adoptado.

¡Podes encontrar más información 
en estas páginas web!

https://serfamiliaporadopcion.org/ 
https://www.argentina.gob.ar/justi-

cia/adopcion 
https://www.argentina.gob.ar
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OPINIÓN

     Las estadísticas sobre adopción 
indican que el 90 % de los pretensos 
adoptantes en la República Argentina 
tienden a elegir bebés hasta de dos 
años, mientras que solo el 10% adopta 
adolescentes.  
¿Por qué no se naturaliza adoptar 
adolescentes?  Según lo que investiga-
mos esto ocurre entre otras cosas 
debido a un mito social de que con 
bebés sería más fácil la crianza y ejercer 
la ma/paternidad…
Este mito deja en evidencia la idea de 
que a un bebé le construís una historia 
suponiendo que no la tiene y que por 
esta razón sería más fácil la crianza, y 
por otro lado que un adolescente ya 
tiene una historia construida definitiva-
mente. Esto, sumado a la concepción del 
adolescente “problemático”, “vago”, 
“rebelde”,  se refleja en las estadísticas 
de adopción. Los mitos nos proponen 
una forma única de ver el mundo, pero 
detrás de ellos quedan invisibilizadas 
muchas otras, entre ellas las que permi-
tirían ver al adolescente como alguien 
que se encuentra en el momento de 
explorar nuevas experiencias, con sus 
potencialidades, su creatividad y 
curiosidad que necesitan ser acompaña-
das por los adultos, por una familia y la 
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comunidad. Mientras tanto algunos 
adolescentes se encuentran en Hogares 
de Abrigo esperando “encajar” en 
alguna de todas esas familias que van en 
busca de un hijo/a/e pasando años y 
años sin conseguirlo, hasta que llegan a 
la mayoría de edad viviendo en estas 
instituciones. 
A esto se le suma el cómo se piensa que 
“es” un adolecente, según un imaginario 
social dominante para el cual los adoles-
centes son, irresponsables, rebeldes, 
incoercibles, entre otras cosas dentro de 
una concepción negativa de la adoles-
cencia. ¿los adultos piensan que genera 
este rechazo en los adolescentes? 
Genera inseguridades y preguntas de 
qué están haciendo mal y por qué nadie 
quiere formar una familia con ellos, sin 
embargo nosotros pensamos que  nece-
sitan el amor de una familia, y un sostén. 
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Nawel y Silvina: una historia que emociona
De acuerdo al tema principal de nuestra 
tercera edición de la  revista quisimos 
entrevistar a Nawel y Silvina, para conocer 
la historia de su proceso adoptivo. 
Queremos contarles que Nawel fue adopta-
do siendo un adolescente  y  que fue parte 
del programa Envión. Al iniciar la entrevis-
ta, Silvina nos cuenta que cuando decidió 
ser mamá adoptiva tenía pensado adoptar 
a niños de hasta 7 años pero que un día, las 
casualidades de la vida, hicieron que vaya 
al Juzgado porque había tenido la oportu-
nidad de que la jueza la entreviste, osea 
que la conociera personalmente.
 “Ese día ella estaba sacando la convocato-
ria para Nahuel que tenía trece años, y tal 
vez algo la iluminó de arriba, consideró que 
nosotros teníamos que conocernos. Me 
pidió que me quedara,  me contó de la vida 
de  Nahuel y de la posibilidad de vincular-
me con él como madrina, sin que yo tenga 
la necesidad de cambiar  como me había 
postulado. Ella me motivó, fue en el mes de 
mayo del año 2018.”
¿Cómo se conocieron? ¿y cómo fue su 
proceso adoptivo?
SILVINA: Fue todo un proceso, nos fuimos 
conociendo por fotos y cartas.
NAWEL: Los adolescentes tienen una vida 
construida, entonces es difícil anexar dos 
vidas totalmente distintas. Por eso más que 
nada es una problemática.
SILVINA: Cuando yo inicié con la adopción 
puse “hasta siete años”. Y bueno, es difícil 
tomar este tipo de decisiones pero las 
casualidades de la vida hicieron que un día 
vaya al juzgado porque había tenido 

oportunidad de que la jueza me entreviste, 
osea que me conocía personalmente . Ese 
día ella estaba sacando la convocatoria 
para Nahuel que tenía trece años,y tal vez 
algo la iluminó de arriba, entonces ella 
considero que nosotros teníamos que 
conocernos. Me pidió que me quedara,  me 
contó de la vida de  Nahuel y de la posibili-
dad de vincularme con él como madrina, 
sin que yo tenga la necesidad de cambiar  
como me había postulado. Ella me motivó, 
fue en el mes de mayo del año 2018. 
después de contarme y proponerme eso, ni 
lo pensé, lo decidí en el mismo momento. 
Entonces después se lo cuentan a Nahuel, y 
ahí es cuando interfiere Anto la trabajadora 
social del equipo  donde él estaba. Le 
cuentan a Nahuel, las chicas me entrevis-
tan, tuvimos un par de charlas, nos fuimos 
conociendo por fotos y cartas, hasta que el 
día 4/07/2018 nos conocimos en Mercedes.
NAWEL: Claro, fue todo un proceso.

M
URAL

SILVINA: Si, fue todo un proceso en el que 
nos conocimos, finalmente el cuatro de 
julio del 2018. Después de ahí nos empeza-
mos a vincular, yo empecé a ser su madri-
na, lo iba a buscar al hogar. Al principio esto 
tenía distintas etapas legales y solo podía-
mos salir a lugares públicos un par de 
horas. Yo lo tenía que pasar a buscar al 
hogar y después dejarlo en el mismo lugar. 
Así fue durante un tiempo, después de a 
poco fue conociendo a mi familia, de a 
poquito se fue quedando a dormir, y 
mientras tanto fue un trabajo en conjunto 
con las chicas del hogar con las que tenía-
mos entrevistas, también nos visitaban 
asistentes sociales de Mercedes. No fue 
una cosa simple, había que ponerle garra 
pero bueno, salió. En febrero, ya cuando 
arrancaron las clases ya Nahuel podía 
quedarse en mi casa y hasta que finalmen-
te ya en el mes de marzo firme su tenencia 
es decir, su guarda. Así se fueron normali-
zando las cosas y acá estamos, ahora 
somos una familia. A veces los pasos son 
muy pesados para los adolescentes, 
justamente por un montón de prejuicios. Y 
yo tengo una muy buena historia para 
contarles, tal vez esto le pueda servir a otra 
persona que esté en las mismas condicio-
nes que yo. Es más, el año pasado después 
que se enfermó mi papá estuvo siete meses 
enfermo y Nahuel fue de gran ayuda con su 
abuelo y agradezco que así haya sido. 
Parecía un chico grande, en realidad ya era 
un adolescente que podía colaborar. 
Porque tal vez me hubiera metido en brete, 
a la edad mia de 50 años, con un niño de  
dos años. Lo que veo es que son muy lentos 
los tiempos legales del proceso de adop-
ción. Entonces pasa el tiempo y eso juega 
en contra para el niñx.
NAWEL: Porque es muy difícil conseguir 
entrevistas con la jueza y a veces el tiempo 

que se está en el hogar se hace muy largo. 
Ese no fue mi caso porque tuve las entre-
vistas y todo se facilitó de algún modo, 
pero en el caso de otros chicos no tuvieron 
la misma oportunidad. Formar una familia 
no es fácil, no depende de uno solo. Son 
chicos que no tuvieron una vida fácil.
SILVINA: La ley siempre trata de vincular a 
los chicos que llegan a un hogar por algún 
conflicto con su familia de origen. Eso se 
intenta varias veces, mientras tanto pasa 
mucho tiempo.
NAWEL: Yo estuve en dos hogares, de niñxs 
y de adolescentes. El de niñxs era un 
refugio para mí porque iba a mi casa a 
visitar a mis hermanos y cuando había un 
problema volvía al hogar. Por eso fue difícil 
dejarlo.
Yo tuve la suerte de meterme en la cabeza 
que la educación es lo principal,  quizás la 
jueza vio eso, yo le dije que quería seguir 
estudiando .
Años atrás para mi la idea de adopción era 
una locura porque pensaba que significaba 
no ver más a mis hermanos, por lo tanto 
agradezco que se haya dado de a poco, 
como pasó pasó con Silvina que primero 
tuvo la figura de madrina.
SILVINA: también fue difícil de mi parte ver 
que la mamá biológica vivía a 8 cuadras de 
nuestra casa y eso me daba temores de lo 
que podría pasar. Después de que Nawuel 
se venga  a vivir conmigo, quedé un tiempo 
desde marzo hasta diciembre más o menos 
se había arreglado él veía a sus hermanos 
en el servicio local con las chicas ,se veía 
cada quince días y después vino la pande-
mia, que nos benefició. Un dia andabamos 
por la calle por que él estaba aprendiendo 
a manejar y entonces nos encontramos a 
su mamá biológica  y los dos hermanitos y  
Nahuel me dice: ¿Silvi podemos parar a 
saludar a mis hermanos? Paramos. Los 

hermanos estaban enloquecidos, ella vino 
al auto me saludo  y ahí se me fueron todos 
los fantasmas, y ahí es donde el carro 
arrancó y los melones se fueron acomo-
dando. 
Los dos veníamos con historias muy 
complicadas yo en un accidente pierdo a 
mi único hijo, por eso decido adoptar, eso 
pasó en enero y yo en marzo o en abril mis 
ganas de seguir maternando seguían, 
porque yo me podría haber acostado en 
una cama y llorar, entonces es como dice 
Nahuel siempre hay q seguir adelante y ahí 
decido adoptar.
NAWEL: ella  es una mujer muy fuerte 
porque perder un hijo no tiene nombre, yo 
sostengo que siempre se puede estar 
mejor, siempre hay que buscar la manera 
de salir adelante, y creo q lo mejor que me 
está pasando es ver a mis hermanos, seguir 
estudiando, yo siempre digo "hay familias 
funcionales y disfuncionales pero todos 
tienes sus problemas pequeños o grandes, 
que hay q enfrentar, lo importante es tener 
herramientas y si no las hay tenemos que 
fabricarlas.
¿ Tuviste miedo de no poder?
SILVINA: En un principio sí, pero yo soy, 
como dice nahu, de las que dicen que hay 
que salir adelante, y cuando tuve miedo 

pedí ayuda en una profesional psicóloga, 
en ese momento me ayudaron Anto y Ana 
luz, trabajadoras del hogar de abrigo.
NAWEL: yo tuve el apoyo de mi psicóloga 
personal, y del servicio local, y de Anto que 
me ayudó mucho que hasta hoy tengo 
relación con ella porque fue una persona 
que me marcó mucho en mi vida. Es impor-
tante tener un punto de vista distinto al de 
uno. 
¿En algún momento pensaste que no ibas a 
tener la oportunidad de ser adoptado? 
NAWEL: Si, pero en mi caso fue distinto, 
porque yo no estaba esperando ser adop-
tado.Después del traslado a Mercedes, me 
llevaron a un instituto que era como una 
catedral y el manejo era distinto al de 
Chivilcoy.yo pase por 4 hogares, por que en 
mercede conocí dos, uno de niños y otros 
de adolescentes.  En el hogar de Mercedes 
estuve esperando tres meses una vacante 
en Chivilcoy y al finalmente volví. Me 
llevaron al hogar de adolescentes. En ese 
momento yo le dije a la jueza“¡basta! 
Quiero quedarme en el hogar, terminar de 
estudiar  y ver a mis hermanos atraves del 
servicio local, no quiero ser adoptado
SILVINA: ¡Y después aparecí yo!
NAWEL: Por eso yo digo que no depende 
sólo de mí o de ella (Silvina), son muchos 
los factores que interfieren para que una 
adopción salga bien. Yo estaba convencido 
de que quería seguir en el Hogar de adoles-
centes hasta que apareció Sil. Me conven-
ció la jueza, porque no me presentó a 
Silvina como una nueva mamá sino como 
una madrina. Y me convenció la idea del 
madrinazgo porque yo no quería irme en 
adopción porque si hubiera salido mal lo 
hubiera sentido como un fracaso más.
SILVINA: Yo creo que la figura del “madri-
nazgo” también fue lo que más me animó. 
Si la jueza me decía “te voy a dar la guarda 

de un adolescente de 13 años” me hubiera 
asustado, me hubiera dado miedo.
Esa figura es lo que hoy se conoce 
legalmente como referente comunitario 

Silvina: También la abogada del niño fue 
como un nexo entre nosotros dos, entre la 
parte legal y la parte emocional. Ésta 
abogada se acercaba al Hogar a tener 
reuniones con el Equipo del Hogar y Nawel 
iba a su oficina.

NAWEL: Yo sentí que esto de que empiece 
siendo mi madrina no me obligó a que ella 
sea mi mamá, yo siento que así la elegí. Yo 
la quiero como una madre, ella es mi 
mamá.
¿Cómo se llevan en la convivencia?
SILVINA: Como todas las familias, con un 
hijo adolecente .
NAHUEL: Discutimos mucho (risas) pero me 
gusta discutir con ella. Porque nunca había 
tenido la oportunidad del diálogo, y a 
través de esto conocernos más.
Nahuel, ¿que te generaron los primeros 
encuentros?
NAWEL: Cuando nos conocimos en el juzga-
do estaba nervioso. Quería que me trague 
la tierra (risas), después cuando la vi ya me 
quería quedar con ella.Quería la vincula-
ción ya, pero el tiempo va acomodando las 
cosas.
¿cómo es tu relación con el entorno de 
silvina?: 
NAWEL: Yo me llevo bien con toda la familia 
y los quiero, pero hablo más con mi abuela, 
me siento con ella a la noche y charlamos. 
Esas son nuestras charlas ¡y no dejamos 
que nadie se meta! (risas). También me 
llevaba bien con mi abuelo y lo que más 
extraño son los paseos con él. Siempre me 
decía “aprendé del camino”
Esto fue como un rompecabezas, en el que 

encaje como la pieza justa, con mis errores 
y defectos, pero encajé.
¿Qué actividades les gusta compartir?
NAWEL: Tenemos la tradición de comer 
todos juntos los domingos, y yo hago el 
asado.
¿Conocen otras personas que hayan adop-
tado?
NAWEL: si, pero adolecentes no…
SILVINA: Por eso a la gente que lee esta 
revista yo les diría que se animen, que lo 
intenten, y a las personas que están cerca 
del juzgado que todo lo que se pueda hacer 
para favorecer estas vinculaciones es un 
tema importante a tener en cuenta.
NAWEL: Y a los que estén pensando en 
adoptar adolescentes que no va a ser fácil, 
pero que sigan adelante porque hay que 
intentarlo y tener ganas.
Ojalá le sirva a alguien nuestra experiencia.
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De acuerdo al tema principal de nuestra 
tercera edición de la  revista quisimos 
entrevistar a Nawel y Silvina, para conocer 
la historia de su proceso adoptivo. 
Queremos contarles que Nawel fue adopta-
do siendo un adolescente  y  que fue parte 
del programa Envión. Al iniciar la entrevis-
ta, Silvina nos cuenta que cuando decidió 
ser mamá adoptiva tenía pensado adoptar 
a niños de hasta 7 años pero que un día, las 
casualidades de la vida, hicieron que vaya 
al Juzgado porque había tenido la oportu-
nidad de que la jueza la entreviste, osea 
que la conociera personalmente.
 “Ese día ella estaba sacando la convocato-
ria para Nahuel que tenía trece años, y tal 
vez algo la iluminó de arriba, consideró que 
nosotros teníamos que conocernos. Me 
pidió que me quedara,  me contó de la vida 
de  Nahuel y de la posibilidad de vincular-
me con él como madrina, sin que yo tenga 
la necesidad de cambiar  como me había 
postulado. Ella me motivó, fue en el mes de 
mayo del año 2018.”
¿Cómo se conocieron? ¿y cómo fue su 
proceso adoptivo?
SILVINA: Fue todo un proceso, nos fuimos 
conociendo por fotos y cartas.
NAWEL: Los adolescentes tienen una vida 
construida, entonces es difícil anexar dos 
vidas totalmente distintas. Por eso más que 
nada es una problemática.
SILVINA: Cuando yo inicié con la adopción 
puse “hasta siete años”. Y bueno, es difícil 
tomar este tipo de decisiones pero las 
casualidades de la vida hicieron que un día 
vaya al juzgado porque había tenido 

oportunidad de que la jueza me entreviste, 
osea que me conocía personalmente . Ese 
día ella estaba sacando la convocatoria 
para Nahuel que tenía trece años,y tal vez 
algo la iluminó de arriba, entonces ella 
considero que nosotros teníamos que 
conocernos. Me pidió que me quedara,  me 
contó de la vida de  Nahuel y de la posibili-
dad de vincularme con él como madrina, 
sin que yo tenga la necesidad de cambiar  
como me había postulado. Ella me motivó, 
fue en el mes de mayo del año 2018. 
después de contarme y proponerme eso, ni 
lo pensé, lo decidí en el mismo momento. 
Entonces después se lo cuentan a Nahuel, y 
ahí es cuando interfiere Anto la trabajadora 
social del equipo  donde él estaba. Le 
cuentan a Nahuel, las chicas me entrevis-
tan, tuvimos un par de charlas, nos fuimos 
conociendo por fotos y cartas, hasta que el 
día 4/07/2018 nos conocimos en Mercedes.
NAWEL: Claro, fue todo un proceso.

SILVINA: Si, fue todo un proceso en el que 
nos conocimos, finalmente el cuatro de 
julio del 2018. Después de ahí nos empeza-
mos a vincular, yo empecé a ser su madri-
na, lo iba a buscar al hogar. Al principio esto 
tenía distintas etapas legales y solo podía-
mos salir a lugares públicos un par de 
horas. Yo lo tenía que pasar a buscar al 
hogar y después dejarlo en el mismo lugar. 
Así fue durante un tiempo, después de a 
poco fue conociendo a mi familia, de a 
poquito se fue quedando a dormir, y 
mientras tanto fue un trabajo en conjunto 
con las chicas del hogar con las que tenía-
mos entrevistas, también nos visitaban 
asistentes sociales de Mercedes. No fue 
una cosa simple, había que ponerle garra 
pero bueno, salió. En febrero, ya cuando 
arrancaron las clases ya Nahuel podía 
quedarse en mi casa y hasta que finalmen-
te ya en el mes de marzo firme su tenencia 
es decir, su guarda. Así se fueron normali-
zando las cosas y acá estamos, ahora 
somos una familia. A veces los pasos son 
muy pesados para los adolescentes, 
justamente por un montón de prejuicios. Y 
yo tengo una muy buena historia para 
contarles, tal vez esto le pueda servir a otra 
persona que esté en las mismas condicio-
nes que yo. Es más, el año pasado después 
que se enfermó mi papá estuvo siete meses 
enfermo y Nahuel fue de gran ayuda con su 
abuelo y agradezco que así haya sido. 
Parecía un chico grande, en realidad ya era 
un adolescente que podía colaborar. 
Porque tal vez me hubiera metido en brete, 
a la edad mia de 50 años, con un niño de  
dos años. Lo que veo es que son muy lentos 
los tiempos legales del proceso de adop-
ción. Entonces pasa el tiempo y eso juega 
en contra para el niñx.
NAWEL: Porque es muy difícil conseguir 
entrevistas con la jueza y a veces el tiempo 

que se está en el hogar se hace muy largo. 
Ese no fue mi caso porque tuve las entre-
vistas y todo se facilitó de algún modo, 
pero en el caso de otros chicos no tuvieron 
la misma oportunidad. Formar una familia 
no es fácil, no depende de uno solo. Son 
chicos que no tuvieron una vida fácil.
SILVINA: La ley siempre trata de vincular a 
los chicos que llegan a un hogar por algún 
conflicto con su familia de origen. Eso se 
intenta varias veces, mientras tanto pasa 
mucho tiempo.
NAWEL: Yo estuve en dos hogares, de niñxs 
y de adolescentes. El de niñxs era un 
refugio para mí porque iba a mi casa a 
visitar a mis hermanos y cuando había un 
problema volvía al hogar. Por eso fue difícil 
dejarlo.
Yo tuve la suerte de meterme en la cabeza 
que la educación es lo principal,  quizás la 
jueza vio eso, yo le dije que quería seguir 
estudiando .
Años atrás para mi la idea de adopción era 
una locura porque pensaba que significaba 
no ver más a mis hermanos, por lo tanto 
agradezco que se haya dado de a poco, 
como pasó pasó con Silvina que primero 
tuvo la figura de madrina.
SILVINA: también fue difícil de mi parte ver 
que la mamá biológica vivía a 8 cuadras de 
nuestra casa y eso me daba temores de lo 
que podría pasar. Después de que Nawuel 
se venga  a vivir conmigo, quedé un tiempo 
desde marzo hasta diciembre más o menos 
se había arreglado él veía a sus hermanos 
en el servicio local con las chicas ,se veía 
cada quince días y después vino la pande-
mia, que nos benefició. Un dia andabamos 
por la calle por que él estaba aprendiendo 
a manejar y entonces nos encontramos a 
su mamá biológica  y los dos hermanitos y  
Nahuel me dice: ¿Silvi podemos parar a 
saludar a mis hermanos? Paramos. Los 

hermanos estaban enloquecidos, ella vino 
al auto me saludo  y ahí se me fueron todos 
los fantasmas, y ahí es donde el carro 
arrancó y los melones se fueron acomo-
dando. 
Los dos veníamos con historias muy 
complicadas yo en un accidente pierdo a 
mi único hijo, por eso decido adoptar, eso 
pasó en enero y yo en marzo o en abril mis 
ganas de seguir maternando seguían, 
porque yo me podría haber acostado en 
una cama y llorar, entonces es como dice 
Nahuel siempre hay q seguir adelante y ahí 
decido adoptar.
NAWEL: ella  es una mujer muy fuerte 
porque perder un hijo no tiene nombre, yo 
sostengo que siempre se puede estar 
mejor, siempre hay que buscar la manera 
de salir adelante, y creo q lo mejor que me 
está pasando es ver a mis hermanos, seguir 
estudiando, yo siempre digo "hay familias 
funcionales y disfuncionales pero todos 
tienes sus problemas pequeños o grandes, 
que hay q enfrentar, lo importante es tener 
herramientas y si no las hay tenemos que 
fabricarlas.
¿ Tuviste miedo de no poder?
SILVINA: En un principio sí, pero yo soy, 
como dice nahu, de las que dicen que hay 
que salir adelante, y cuando tuve miedo 

pedí ayuda en una profesional psicóloga, 
en ese momento me ayudaron Anto y Ana 
luz, trabajadoras del hogar de abrigo.
NAWEL: yo tuve el apoyo de mi psicóloga 
personal, y del servicio local, y de Anto que 
me ayudó mucho que hasta hoy tengo 
relación con ella porque fue una persona 
que me marcó mucho en mi vida. Es impor-
tante tener un punto de vista distinto al de 
uno. 
¿En algún momento pensaste que no ibas a 
tener la oportunidad de ser adoptado? 
NAWEL: Si, pero en mi caso fue distinto, 
porque yo no estaba esperando ser adop-
tado.Después del traslado a Mercedes, me 
llevaron a un instituto que era como una 
catedral y el manejo era distinto al de 
Chivilcoy.yo pase por 4 hogares, por que en 
mercede conocí dos, uno de niños y otros 
de adolescentes.  En el hogar de Mercedes 
estuve esperando tres meses una vacante 
en Chivilcoy y al finalmente volví. Me 
llevaron al hogar de adolescentes. En ese 
momento yo le dije a la jueza“¡basta! 
Quiero quedarme en el hogar, terminar de 
estudiar  y ver a mis hermanos atraves del 
servicio local, no quiero ser adoptado
SILVINA: ¡Y después aparecí yo!
NAWEL: Por eso yo digo que no depende 
sólo de mí o de ella (Silvina), son muchos 
los factores que interfieren para que una 
adopción salga bien. Yo estaba convencido 
de que quería seguir en el Hogar de adoles-
centes hasta que apareció Sil. Me conven-
ció la jueza, porque no me presentó a 
Silvina como una nueva mamá sino como 
una madrina. Y me convenció la idea del 
madrinazgo porque yo no quería irme en 
adopción porque si hubiera salido mal lo 
hubiera sentido como un fracaso más.
SILVINA: Yo creo que la figura del “madri-
nazgo” también fue lo que más me animó. 
Si la jueza me decía “te voy a dar la guarda 

de un adolescente de 13 años” me hubiera 
asustado, me hubiera dado miedo.
Esa figura es lo que hoy se conoce 
legalmente como referente comunitario 

Silvina: También la abogada del niño fue 
como un nexo entre nosotros dos, entre la 
parte legal y la parte emocional. Ésta 
abogada se acercaba al Hogar a tener 
reuniones con el Equipo del Hogar y Nawel 
iba a su oficina.

NAWEL: Yo sentí que esto de que empiece 
siendo mi madrina no me obligó a que ella 
sea mi mamá, yo siento que así la elegí. Yo 
la quiero como una madre, ella es mi 
mamá.
¿Cómo se llevan en la convivencia?
SILVINA: Como todas las familias, con un 
hijo adolecente .
NAHUEL: Discutimos mucho (risas) pero me 
gusta discutir con ella. Porque nunca había 
tenido la oportunidad del diálogo, y a 
través de esto conocernos más.
Nahuel, ¿que te generaron los primeros 
encuentros?
NAWEL: Cuando nos conocimos en el juzga-
do estaba nervioso. Quería que me trague 
la tierra (risas), después cuando la vi ya me 
quería quedar con ella.Quería la vincula-
ción ya, pero el tiempo va acomodando las 
cosas.
¿cómo es tu relación con el entorno de 
silvina?: 
NAWEL: Yo me llevo bien con toda la familia 
y los quiero, pero hablo más con mi abuela, 
me siento con ella a la noche y charlamos. 
Esas son nuestras charlas ¡y no dejamos 
que nadie se meta! (risas). También me 
llevaba bien con mi abuelo y lo que más 
extraño son los paseos con él. Siempre me 
decía “aprendé del camino”
Esto fue como un rompecabezas, en el que 

encaje como la pieza justa, con mis errores 
y defectos, pero encajé.
¿Qué actividades les gusta compartir?
NAWEL: Tenemos la tradición de comer 
todos juntos los domingos, y yo hago el 
asado.
¿Conocen otras personas que hayan adop-
tado?
NAWEL: si, pero adolecentes no…
SILVINA: Por eso a la gente que lee esta 
revista yo les diría que se animen, que lo 
intenten, y a las personas que están cerca 
del juzgado que todo lo que se pueda hacer 
para favorecer estas vinculaciones es un 
tema importante a tener en cuenta.
NAWEL: Y a los que estén pensando en 
adoptar adolescentes que no va a ser fácil, 
pero que sigan adelante porque hay que 
intentarlo y tener ganas.
Ojalá le sirva a alguien nuestra experiencia.
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De acuerdo al tema principal de nuestra 
tercera edición de la  revista quisimos 
entrevistar a Nawel y Silvina, para conocer 
la historia de su proceso adoptivo. 
Queremos contarles que Nawel fue adopta-
do siendo un adolescente  y  que fue parte 
del programa Envión. Al iniciar la entrevis-
ta, Silvina nos cuenta que cuando decidió 
ser mamá adoptiva tenía pensado adoptar 
a niños de hasta 7 años pero que un día, las 
casualidades de la vida, hicieron que vaya 
al Juzgado porque había tenido la oportu-
nidad de que la jueza la entreviste, osea 
que la conociera personalmente.
 “Ese día ella estaba sacando la convocato-
ria para Nahuel que tenía trece años, y tal 
vez algo la iluminó de arriba, consideró que 
nosotros teníamos que conocernos. Me 
pidió que me quedara,  me contó de la vida 
de  Nahuel y de la posibilidad de vincular-
me con él como madrina, sin que yo tenga 
la necesidad de cambiar  como me había 
postulado. Ella me motivó, fue en el mes de 
mayo del año 2018.”
¿Cómo se conocieron? ¿y cómo fue su 
proceso adoptivo?
SILVINA: Fue todo un proceso, nos fuimos 
conociendo por fotos y cartas.
NAWEL: Los adolescentes tienen una vida 
construida, entonces es difícil anexar dos 
vidas totalmente distintas. Por eso más que 
nada es una problemática.
SILVINA: Cuando yo inicié con la adopción 
puse “hasta siete años”. Y bueno, es difícil 
tomar este tipo de decisiones pero las 
casualidades de la vida hicieron que un día 
vaya al juzgado porque había tenido 

oportunidad de que la jueza me entreviste, 
osea que me conocía personalmente . Ese 
día ella estaba sacando la convocatoria 
para Nahuel que tenía trece años,y tal vez 
algo la iluminó de arriba, entonces ella 
considero que nosotros teníamos que 
conocernos. Me pidió que me quedara,  me 
contó de la vida de  Nahuel y de la posibili-
dad de vincularme con él como madrina, 
sin que yo tenga la necesidad de cambiar  
como me había postulado. Ella me motivó, 
fue en el mes de mayo del año 2018. 
después de contarme y proponerme eso, ni 
lo pensé, lo decidí en el mismo momento. 
Entonces después se lo cuentan a Nahuel, y 
ahí es cuando interfiere Anto la trabajadora 
social del equipo  donde él estaba. Le 
cuentan a Nahuel, las chicas me entrevis-
tan, tuvimos un par de charlas, nos fuimos 
conociendo por fotos y cartas, hasta que el 
día 4/07/2018 nos conocimos en Mercedes.
NAWEL: Claro, fue todo un proceso.

SILVINA: Si, fue todo un proceso en el que 
nos conocimos, finalmente el cuatro de 
julio del 2018. Después de ahí nos empeza-
mos a vincular, yo empecé a ser su madri-
na, lo iba a buscar al hogar. Al principio esto 
tenía distintas etapas legales y solo podía-
mos salir a lugares públicos un par de 
horas. Yo lo tenía que pasar a buscar al 
hogar y después dejarlo en el mismo lugar. 
Así fue durante un tiempo, después de a 
poco fue conociendo a mi familia, de a 
poquito se fue quedando a dormir, y 
mientras tanto fue un trabajo en conjunto 
con las chicas del hogar con las que tenía-
mos entrevistas, también nos visitaban 
asistentes sociales de Mercedes. No fue 
una cosa simple, había que ponerle garra 
pero bueno, salió. En febrero, ya cuando 
arrancaron las clases ya Nahuel podía 
quedarse en mi casa y hasta que finalmen-
te ya en el mes de marzo firme su tenencia 
es decir, su guarda. Así se fueron normali-
zando las cosas y acá estamos, ahora 
somos una familia. A veces los pasos son 
muy pesados para los adolescentes, 
justamente por un montón de prejuicios. Y 
yo tengo una muy buena historia para 
contarles, tal vez esto le pueda servir a otra 
persona que esté en las mismas condicio-
nes que yo. Es más, el año pasado después 
que se enfermó mi papá estuvo siete meses 
enfermo y Nahuel fue de gran ayuda con su 
abuelo y agradezco que así haya sido. 
Parecía un chico grande, en realidad ya era 
un adolescente que podía colaborar. 
Porque tal vez me hubiera metido en brete, 
a la edad mia de 50 años, con un niño de  
dos años. Lo que veo es que son muy lentos 
los tiempos legales del proceso de adop-
ción. Entonces pasa el tiempo y eso juega 
en contra para el niñx.
NAWEL: Porque es muy difícil conseguir 
entrevistas con la jueza y a veces el tiempo 

que se está en el hogar se hace muy largo. 
Ese no fue mi caso porque tuve las entre-
vistas y todo se facilitó de algún modo, 
pero en el caso de otros chicos no tuvieron 
la misma oportunidad. Formar una familia 
no es fácil, no depende de uno solo. Son 
chicos que no tuvieron una vida fácil.
SILVINA: La ley siempre trata de vincular a 
los chicos que llegan a un hogar por algún 
conflicto con su familia de origen. Eso se 
intenta varias veces, mientras tanto pasa 
mucho tiempo.
NAWEL: Yo estuve en dos hogares, de niñxs 
y de adolescentes. El de niñxs era un 
refugio para mí porque iba a mi casa a 
visitar a mis hermanos y cuando había un 
problema volvía al hogar. Por eso fue difícil 
dejarlo.
Yo tuve la suerte de meterme en la cabeza 
que la educación es lo principal,  quizás la 
jueza vio eso, yo le dije que quería seguir 
estudiando .
Años atrás para mi la idea de adopción era 
una locura porque pensaba que significaba 
no ver más a mis hermanos, por lo tanto 
agradezco que se haya dado de a poco, 
como pasó pasó con Silvina que primero 
tuvo la figura de madrina.
SILVINA: también fue difícil de mi parte ver 
que la mamá biológica vivía a 8 cuadras de 
nuestra casa y eso me daba temores de lo 
que podría pasar. Después de que Nawuel 
se venga  a vivir conmigo, quedé un tiempo 
desde marzo hasta diciembre más o menos 
se había arreglado él veía a sus hermanos 
en el servicio local con las chicas ,se veía 
cada quince días y después vino la pande-
mia, que nos benefició. Un dia andabamos 
por la calle por que él estaba aprendiendo 
a manejar y entonces nos encontramos a 
su mamá biológica  y los dos hermanitos y  
Nahuel me dice: ¿Silvi podemos parar a 
saludar a mis hermanos? Paramos. Los 

hermanos estaban enloquecidos, ella vino 
al auto me saludo  y ahí se me fueron todos 
los fantasmas, y ahí es donde el carro 
arrancó y los melones se fueron acomo-
dando. 
Los dos veníamos con historias muy 
complicadas yo en un accidente pierdo a 
mi único hijo, por eso decido adoptar, eso 
pasó en enero y yo en marzo o en abril mis 
ganas de seguir maternando seguían, 
porque yo me podría haber acostado en 
una cama y llorar, entonces es como dice 
Nahuel siempre hay q seguir adelante y ahí 
decido adoptar.
NAWEL: ella  es una mujer muy fuerte 
porque perder un hijo no tiene nombre, yo 
sostengo que siempre se puede estar 
mejor, siempre hay que buscar la manera 
de salir adelante, y creo q lo mejor que me 
está pasando es ver a mis hermanos, seguir 
estudiando, yo siempre digo "hay familias 
funcionales y disfuncionales pero todos 
tienes sus problemas pequeños o grandes, 
que hay q enfrentar, lo importante es tener 
herramientas y si no las hay tenemos que 
fabricarlas.
¿ Tuviste miedo de no poder?
SILVINA: En un principio sí, pero yo soy, 
como dice nahu, de las que dicen que hay 
que salir adelante, y cuando tuve miedo 

pedí ayuda en una profesional psicóloga, 
en ese momento me ayudaron Anto y Ana 
luz, trabajadoras del hogar de abrigo.
NAWEL: yo tuve el apoyo de mi psicóloga 
personal, y del servicio local, y de Anto que 
me ayudó mucho que hasta hoy tengo 
relación con ella porque fue una persona 
que me marcó mucho en mi vida. Es impor-
tante tener un punto de vista distinto al de 
uno. 
¿En algún momento pensaste que no ibas a 
tener la oportunidad de ser adoptado? 
NAWEL: Si, pero en mi caso fue distinto, 
porque yo no estaba esperando ser adop-
tado.Después del traslado a Mercedes, me 
llevaron a un instituto que era como una 
catedral y el manejo era distinto al de 
Chivilcoy.yo pase por 4 hogares, por que en 
mercede conocí dos, uno de niños y otros 
de adolescentes.  En el hogar de Mercedes 
estuve esperando tres meses una vacante 
en Chivilcoy y al finalmente volví. Me 
llevaron al hogar de adolescentes. En ese 
momento yo le dije a la jueza“¡basta! 
Quiero quedarme en el hogar, terminar de 
estudiar  y ver a mis hermanos atraves del 
servicio local, no quiero ser adoptado
SILVINA: ¡Y después aparecí yo!
NAWEL: Por eso yo digo que no depende 
sólo de mí o de ella (Silvina), son muchos 
los factores que interfieren para que una 
adopción salga bien. Yo estaba convencido 
de que quería seguir en el Hogar de adoles-
centes hasta que apareció Sil. Me conven-
ció la jueza, porque no me presentó a 
Silvina como una nueva mamá sino como 
una madrina. Y me convenció la idea del 
madrinazgo porque yo no quería irme en 
adopción porque si hubiera salido mal lo 
hubiera sentido como un fracaso más.
SILVINA: Yo creo que la figura del “madri-
nazgo” también fue lo que más me animó. 
Si la jueza me decía “te voy a dar la guarda 

de un adolescente de 13 años” me hubiera 
asustado, me hubiera dado miedo.
Esa figura es lo que hoy se conoce 
legalmente como referente comunitario 

Silvina: También la abogada del niño fue 
como un nexo entre nosotros dos, entre la 
parte legal y la parte emocional. Ésta 
abogada se acercaba al Hogar a tener 
reuniones con el Equipo del Hogar y Nawel 
iba a su oficina.

NAWEL: Yo sentí que esto de que empiece 
siendo mi madrina no me obligó a que ella 
sea mi mamá, yo siento que así la elegí. Yo 
la quiero como una madre, ella es mi 
mamá.
¿Cómo se llevan en la convivencia?
SILVINA: Como todas las familias, con un 
hijo adolecente .
NAHUEL: Discutimos mucho (risas) pero me 
gusta discutir con ella. Porque nunca había 
tenido la oportunidad del diálogo, y a 
través de esto conocernos más.
Nahuel, ¿que te generaron los primeros 
encuentros?
NAWEL: Cuando nos conocimos en el juzga-
do estaba nervioso. Quería que me trague 
la tierra (risas), después cuando la vi ya me 
quería quedar con ella.Quería la vincula-
ción ya, pero el tiempo va acomodando las 
cosas.
¿cómo es tu relación con el entorno de 
silvina?: 
NAWEL: Yo me llevo bien con toda la familia 
y los quiero, pero hablo más con mi abuela, 
me siento con ella a la noche y charlamos. 
Esas son nuestras charlas ¡y no dejamos 
que nadie se meta! (risas). También me 
llevaba bien con mi abuelo y lo que más 
extraño son los paseos con él. Siempre me 
decía “aprendé del camino”
Esto fue como un rompecabezas, en el que 

encaje como la pieza justa, con mis errores 
y defectos, pero encajé.
¿Qué actividades les gusta compartir?
NAWEL: Tenemos la tradición de comer 
todos juntos los domingos, y yo hago el 
asado.
¿Conocen otras personas que hayan adop-
tado?
NAWEL: si, pero adolecentes no…
SILVINA: Por eso a la gente que lee esta 
revista yo les diría que se animen, que lo 
intenten, y a las personas que están cerca 
del juzgado que todo lo que se pueda hacer 
para favorecer estas vinculaciones es un 
tema importante a tener en cuenta.
NAWEL: Y a los que estén pensando en 
adoptar adolescentes que no va a ser fácil, 
pero que sigan adelante porque hay que 
intentarlo y tener ganas.
Ojalá le sirva a alguien nuestra experiencia.

Autoría: 
Luciano Peralta con colaboración de 
Envión 
Versión especial para edición jovenes y 
memoria. 
Nombre: 
Fuerte Adolescencia.

Esto es adolescencia, tus viejos piensan 
que tenes demencia, todo el mundo sabe 
e´ tu existencia. Te la voy rapeando tranki
porque recién empieza, los pibes de la calle 
a diosito le rezan 

Seguí el camino bueno, el consejo y moraleja
no hagas cosas malas o estarás tras las rejas 
“hacele caso a tu familia y a tu vieja, son los 
únicos que tienen
la vida resuelta“ Já

¿La ansiedad, las drogas o el alcoholismo? 
dicen que no sos maduro o que haces 
vandalismo, 
pero mami… la gente esta loca dicen
 que sos salvaje por jugar a la pelota 

¿preferís el sigilo, el silencio o el respiro?
tu mamá te dice “nada mas te miro”
 vuelven tarde a casa y saben lo que le 
espera, 
por estar con los pibes tirando con la gomera 

tenes que ser muy paciente compadre, 
estas triste porque discutiste con tu padre, 
vas en la bicicleta, pero que el perro ladre, 
te raspaste disfrutando pero no importa la 
sangre

mano dura sobre todo a la hora de 
escuchar? , dicen que sos rebelde
porque no quere´ estudiar, 
después que sos un vago por no trabajar
Pero si no nos dan la oportunidad 
¿Cómo vamos a demostrar las ganas 
que tenemos de nuestra vida cambiar?

yo si sé lo que quiero para mi vida
 y espero que vos tambien mi nigga 
busca una salida, y una iniciativa
como dicen en chapa 
La salida es colectiva. 
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HISTORIETA



MUNICIPALIDAD DE

CHIVILCOY
CULTURA Y EDUCACIÓN

CHIVILCOY

   9 de Julio Nº 55        derechoshumanos@chivilcoy.gob.ar

¡Seguinos en las redes para conocer nuestros proyectos y actividades!  
Estamos para acompañarlas y acompañarlos.

Secretaría de Derechos Humanos, Género y Diversidad Sexual

@DdhhChivilcoy

Las áreas que integran la Secretaría son: 
 • Dirección de Genero 
  direcciondegenerochivilcoy@gmail.com 
  2346-439060 Salta Nº 110 
 • Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia 
  direccióndeninez.chivilcoy@gmail.com 
  2346-424228 Salta Nº 110 
• Servicio Local de Niñez 
  serviciolocalchivilcoy@hotmail.com 
  2346-424228 Salta Nº 110 
• Hogares de Abrigo Municipal 
• Dirección de Discapacidad 
  discapacidad@chivilcoy.gob.ar 
  2346-439058 / 439000 Int: 1558  
  9 de Julio e Hipólito Irigoyen 
• Coordinación de Diversidad Sexual 
  diversidadsexual@chivilcoy.gob.ar 
  Salta Nº 110 
• Centro de Danza Creativa 
  adanza2010@yahoo.com.ar


